

Fecha: 03-01-2025 Medio: El Divisadero Supl.: El Divisadero

ipo: Noticia general

Título: Los 10 desafíos urbanos para el futuro de Coyhaique

Pág.: 11 Cm2: 617,3 VPE: \$857.432 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.600 7.800

: No Definida



Los 10 desafíos urbanos para el futuro de Coyhaique

·La confección de este decálogo da continuidad a la mesa urbana "Coyhaique: la ciudad que queremos" que se realizó durante un año y medio y en la que participaron diversos actores locales que consensuaron una visión para la ciudad.

Coyhaique. Actualizar el actual plan regulador de la ciudad para lograr una distribución equitativa de bienes y servicios en los diferentes barrios, la implementación de transporte público eléctrico, impulsar nuevos proyectos de energías renovables y aumentar la red de ciclovías, son algunas de las acciones que comprende el Acuerdo de Ciudad suscrito en 2022 y que fueron incorporadas en un decálogo de propuestas concretas para la gestión urbana de las autoridades locales.

Las medidas abordan los principales desafíos que cruzaron el trabajo de la mesa "Coyhaique: La ciudad queremos", donde se acordó una hoja de ruta para el desarrollo de la capital de la Región de Aysén, con miradas de corto, mediano y largo plazo para ofrecer a sus habitantes una mejor calidad de vida, en una instancia impulsada por la Corporación Ciudades y la Cámara Chilena de la Construcción sede Coyhaique.

Enmarcado en el próximo centenario de la ciudad, el denominado "Acuerdo de Ciudad" contó con la participación de diversos actores locales que, representando las diferentes sensibilidades y actividades de Coyhaique, propusieron una serie de iniciativas para dar respuesta a los principales desafíos como la movilidad, medioambiente, desarrollo urbano integrado y el fortalecimiento del patrimonio e identidad cultural.

"Consensuar una mirada para la ciudad requirió de un esfuerzo que se vio impulsado por la buena voluntad de todos los participantes de la mesa de trabajo, lo importante es que lo que se planifica para el futuro, pueda ir ejecutándose en la medida que estén dadas las condiciones, sin que los diagnósticos tengan que partir de cero. Por eso quisimos elaborar este listado de desafíos, que son absolutamente coherentes con los consensos adquiridos luego de muchas horas de diálogo y análisis", comenta el director ejecutivo de Corporación Ciudades, Martín Andrade.

Destacan en Corporación Ciudades -que ha coordinado esta metodología también en Punta Arenas e Iquique-Alto Hospicio-, que



estos desafíos representan las áreas claves que deben abordarse para lograr una mejora significativa en la calidad urbana y en la vida de los habitantes, siendo esenciales para guiar el desarrollo territorial de manera sostenible y coordinada.

Pablo Carrasco, presidente de la CChC sede Coyhaique, valoró, del trabajo realizado

en el proyecto Visión de Ciudad "las alianzas público privadas virtuosas que se generaron y que permitieron definir, de manera concreta, los proyectos que permitirán hacer de la capital de la región de Aysén, una ciudad que mira al futuro, en concordancia con las necesidades que han identificado la ciudadanía, academia, el Estado y el sector privado", expresó.

Los 10 desafíos urbanos

- Desarrollo Urbano. Actualizar el Plan Regulador Comunal enfocado en una distribución equitativa de bienes y servicios en los diferentes barrios de la ciudad. El Plan Regulador Comunal vigente data de 1997 y concentra los equipamientos y servicios en el centro de la ciudad, limitando su acceso a quienes viven en zonas periféricas.
- Ejecutar un primer proyecto de soterramiento del tendido eléctrico y telecomunicaciones. Esto, porque la mayoría de las redes están hoy expuestas, lo que aumenta el riesgo de accidentes para las personas y cortes del servicio.
- Implementar un nuevo subcentro en el sector alto de la comuna para acercar los servicios a la
 gente que vive en los barrios periféricos. Se propone su instalación en la intersección de las calles
 Errázuriz y Oscar del Río.
- Construir un nuevo centro polideportivo para revertir la falta de lugares para hacer deportes y de esta forma enfrentar las cifras de obesidad y sobrepeso, que son las peores del país y que afectan a los jóvenes y adultos.
- Movilidad y transporte: Reemplazar los buses interprovinciales por buses eléctricos y hacer de Coyhaique una ciudad líder en movilidad sustentable.
- Ejecutar 11,8 km de red de ciclovías. Hoy, Coyhaique cuenta con solo 3,3 km de ciclovías, muy por debajo del promedio nacional de disponibilidad de ciclovías por habitante.
- Impulsar nuevos proyectos de energías renovables dentro de la comuna. Consolidar el Parque Eólico Alto Baguales como un centro de innovación y educación para la comunidad. Este parque posee cerca de 27.000 hectáreas en óptimas condiciones para el desarrollo de energía eólica y su ampliación representa un alto potencial para establecerse como un centro tecnológico de educación para el desarrollo sostenible en Coyhaique.
- Lograr que el 100% de los edificios de reparticiones públicas cuenten con certificación de eficiencia energética. Establecer que en un período de cuatro años se amplíe su implementación a colegios e instalaciones deportivas.
- Desarrollar un plan de arbolado urbano. El Plan de Desarrollo Comunal subraya la necesidad de mejorar espacios públicos, priorizando áreas verdes y una gestión adecuada de arborización.
- Aprobar un Plan Maestro que consolide y potencie la relación entre el Museo Regional y su entorno. De esta forma se espera construir un instrumento que permitiría desarrollar la zona con áreas que se ubican fuera del límite urbano.

